

Saint-Savin

Deux ans après sa reprise, Hugonnard devient Tapio

Reprise par Frédéric Sandau en 2022, l'entreprise Hugonnard change de nom pour devenir Tapio. Un changement d'identité qui concrétise l'ouverture « d'un nouveau chapitre » dans la vie de cette PME spécialisée dans la construction bois.

Fondée à Saint-Savin en 1994 et spécialisée dans la construction bois, la PME Hugonnard change de nom et devient Tapio. « Tapio signifie, dans la mythologie finnoise, "l'esprit du bois" », explique son directeur, Frédéric Sandau. « Nous voulions marquer notre lien fort avec le bois, notre engagement pour l'environnement. »

Après 20 années passées chez Focal JMLab, spécialiste français de solutions hifi haut de gamme, Frédéric Sandau a repris Hugonnard en 2022. « Chez Focal, en tant que directeur industriel, je supervisais notamment une usine, en Bourgogne, spécialisée dans la menuiserie et l'ébénisterie. Quand j'ai quitté Focal, j'ai voulu écrire mon histoire en lien avec le bois. »

Au même moment, Philippe Hugonnard cherchait à céder son entreprise. « Le processus de reprise a duré un peu plus de six mois. J'ai énormément échangé avec le cédant. Avec ce changement de nom, on ouvre un nouveau chapitre dans la vie de l'entreprise, un nom qui va nous accompagner dans une nouvelle dynamique. Nous nous positionnons en effet sur de nouveaux marchés innovants. »



Tapio compte 37 collaborateurs, contre 28 en 2022. Photo Tapio

Frédéric Sandau a, depuis 2022, renforcé ses équipes et notamment son bureau d'études, qui compte dorénavant trois personnes, pour « répondre à des projets plus complexes mais aussi proposer des solutions techniques aux architectes ».

300 000 € d'investissement dans la modernisation des équipements

Le nouveau dirigeant a également choisi d'investir 300 000 € dans la modernisation des équipements « pour la sécurité des équipes sur les chantiers » et dans un camion-grue répondant aux normes Euro 6 afin d'élargir « notre zone d'intervention à Lyon et Grenoble, malgré les restrictions d'accès liées aux zones à faible émission. »

Le dirigeant de Tapio prévoit aussi d'investir, dans les

prochains mois, dans une nouvelle machine « pour améliorer encore la précision de découpe du bois. On parle là d'une machine de 600 000 € qui pourrait arriver chez nous en début d'année prochaine. »

Tapio compte 37 collaborateurs, contre 28 en 2022. « Nous avons fait un bon exercice (clôture au 31 mars 2023). Notre chiffre d'affaires devrait atteindre 5,2 M€, en légère croissance. Nous visons 5,5 M€ d'ici 2026. »

Tapio réalise 30 % de son activité auprès des particuliers, 20 % des promoteurs immobiliers et 50 % avec des collectivités.

L'entreprise a notamment été primée (prix départemental de la construction bois et le prix régional de la construction bois) pour la médiathèque de Pont-de-Beauvoisin.

● Matthieu Estrangin